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OFÍCIOS

Bodas de Prata:
Sergio Fabiano Mattos Botelho Jr.

e Astrid Blank Botelho.

Sepultamentos:
Helga Érika Sepre Sarev   (89 anos)
Carmen Gauss   (95 anos)
Edla Ilca Strelow    (76 anos)
Harro Wender     (91 anos)

Desafios, dificuldades, dúvidas não poderiam 
ser maiores. Nem mesmo o medo, estampado 
nos olhos e no mais íntimo do nosso ser. 
Preservar um resto de força era o maior 
dos desafios. A fragilidade prevalecia contra 
nossa vontade. A intuição, nosso instinto 
de autopreservação dava o alerta: atenção 
em demasia ao que é frágil, resulta num 
enfraquecimento ainda maior! Para sair 
dessa situação, resta olhar para cima, buscar 
conexão com o que é comumente considerado 
importante e forte. 
É assim? Seria esse o único caminho a ser 
seguido nessa travessia?
Naquela hora, aproximaram-se de Jesus 
perguntando:
- Quem é, porventura, o maior no reino dos 
céus? E Jesus chamando uma criança, colocou-a 
no meio deles. E disse:
- Em verdade vos digo que, se não vos 
converterdes e não vos tornardes como 
crianças, de modo algum entrareis no reino dos 
céus. Quem se colocar no lugar dessa criança, 
esse é o maior no céu e na Terra.                                  
(Conforme Mateus,18)

Jesus conhece e está preparado para esse 
recorrente jogo de cena à sua volta. 
Inconformado, busca elementos que possam 
reorganizar o imaginário das pessoas e, para tal, 
coloca uma criança no centro das atenções.
Hoje, em nosso meio, possivelmente escolheria 
a Nina, uma das Menininhas da Amazônia.
Para  causar impacto nas redes sociais? Não. 
Claro que não. A atitude de Jesus causa 
profunda estranheza nos adultos.
No decorrer dos séculos, as reações do ser 
humano continuam as mesmas. A interlocução 
no texto bíblico de Mateus continua atual. Na 
ansiosa busca por autoridade, na Terra e até no 
céu, justamente nos momentos mais delicados 
e sérios, prevalece a estreita lógica de sempre: 
Impor, ordenar e deixar acontecer, no presente, o 
que estava longe de ser justo e bom no passado. 
Diante disso, mesmo dimensões amazônicas, 
mostram-se vulneráveis e impotentes. 
A vida atual, com resolução digital, mostrou-
se ainda mais frágil. Os enormes impasses que 
vivemos hoje darão lugar a novos e inevitáveis 
desafios no amanhã. 

Onde investir os nossos esforços? Por onde 
começar? Obrigado,  Sebastião Salgado!
Hermann Wille

À NINA, DA AMAZÔNIA E TODAS AS CRIANÇAS DO  MUNDO

“Esses povos indígenas fazem parte da extraordinária 
história da nossa espécie. Seu desaparecimento seria 
uma grande tragédia para o Brasil e uma imensa 
perda para a humanidade. Não há tempo a perder”, 
completa a campanha, assinado por Salgado e sua 
esposa, Lélia Wanick Salgado.



FÜR NINA, AUS DEM AMAZONAS GEBIET UND ALLE KINDER AUF DER WELT

Herausforderungen, Schwierigkeiten, Zweifel 
könnten nicht größer sein. Nicht einmal die Angst, 
eingeprägt in die Augen und tief in unserem 
Inneren. Einen Rest an Kraft zu bewahren, war 
die größte Herausforderung. Zerbrechlichkeit 
war stärker als unser Wille. Die Intuition, unser 
Instinkt zur Selbsterhaltung, warnte: Zu große 
Aufmerksamkeit für das Zerbrechliche führt zu einer 
noch größeren Schwäche! Um aus dieser Situation 
herauszukommen, gilt es, nach oben zu schauen und 
eine Verbindung zu dem zu suchen, was allgemein als 
wichtig und stark angesehen wird.
Und so? Sollte dies der einzig mögliche Weg sein? 
Zu derselben Stunde traten die Jünger zu Jesus und 
sprachen: Wer ist nun der Größte im Himmelreich? 
Und er rief ein Kind zu sich und stellte es mitten unter 
sie und sprach: Wahrlich, ich sage euch: Wenn ihr 
nicht umkehrt und werdet wie die Kinder, so werdet 
ihr nicht ins Himmelreich kommen. Wer nun wird 
wie dieses Kind, der ist der Größte im Himmelreich.
(nach Matthäus 18)

Jesus kennt dieses wiederkehrende Spiel der 
Szene um ihn herum und ist darauf vorbereitet. 
Er kann sich damit nich abfinden und sucht er 
nach Möglichkeiten, um die Vorstellungswelt der 
Menschen neu zu organisieren: Jesus stellt ein Kind 
in den Mittelpunkt.
Heute, in unserer Zeit, würde er möglicherweise Nina 
wählen, eines der kleinen Mädchen vom Amazonas.

Für maximale Aufmerksamkeit in den sozialen 
Netzwerken? Nein, natürlich nicht. Die Haltung 
Jesu befremdet die Erwachsenen zutiefst.
Über all die Jahrhunderte bleiben die menschlichen 
Reaktionen gleich. Der Dialog in dem Bibeltext 
bleibt aktuell. Bei der ängstlichen Suche nach 
Macht auf Erden und sogar im Himmel, genau in 
den heikelsten und ernstesten Momenten, herrscht 
immer die enge Logik vor: durchsetzen, befehlen und 
anordnen; auch in der Gegenwart genau das, was 
schon in der Vergangenheit alles andere als gerecht 
und gut war. Dagegen sind selbst die Ausmaße des 
Amazonasgebiet verwundbar und machtlos.
Das heutige Leben in seiner digitaler Form erwies sich 
als noch zerbrechlicher. Die enormen Sackgassen, 
die wir heute erleben, werden morgen zu neuen und 
unvermeidlichen Problemen führen.

Wo können wir uns engagieren? Wo sollen wir 
anfangen? Vielen Dank, Sebastião Salgado!
Hermann Wille

„Die indigenen Völker sind Teil der außergewöhnlichen 
Geschichte unserer Spezies. Ihr Verschwinden wäre eine 
große Tragödie für Brasilien und ein immenser Verlust 
für die Menschheit. Es gibt keine Zeit zu verlieren“, so 
schließt die von Salgado und seiner Frau Lélia Wanick 
Salgado unterzeichnete Kampagne ab.

PROGRAMA COMUNITÁRIO DA RECONCILIAÇÃO FAZ A DIFERENÇA!
A Universidade Federal de São Paulo, UNIFESP, no início de maio convidou o Programa 
Comunitário da Reconciliação, Vila São José, região de alta vulnerabilidade social, a participar 
de uma pesquisa para identificar a presença de insegurança alimentar e caracterizar o acesso 
aos alimentos e as ações de solidariedade adotadas no período de isolamento social. 
Os resultados da pesquisa podem colaborar na doação para quem realmente precisa, de forma 
planejada, com critérios. Já foram entrevistadas 212 chefes de famílias e 89% estão em uma 
situação de incerteza e preocupação sobre como manter os alimentos na mesa em um futuro 
próximo e 58% já não possuem a quantidade suficiente de alimentos. O Programa também foi 
contemplado pela Chamada Pública de Ações Emergenciais de Enfrentamento ao COVID-19 da 
FIOCRUZ e receberá o valor referente a 50 cestas básicas. 
Necessitamos de doações para revertermos o quadro de insegurança alimentar e para que as 
ações tenham continuidade no contexto de vulnerabilidade social.

Elke Stedefeldt



I g r e j a   d a   P a z

AGENDA DOS CULTOS DE JULHO

Alemão Die Gottesdienste werden wieder aufgenommen, sobald es möglich ist.
Bis dahin lassen wir Vorsicht walten, um Leben zu schützen.

Português Os cultos serão retomados quando for possível
 Até esse momento, temos toda precaução para preservar a vida.

Sociedade Beneficente Alemã
Die Besuche von P. Daniel finden wieder statt,

sobald es möglich ist.

DEUTSCHER HILFSVEREIN

DOAÇÕES espontâneas são fundamentais para o equilíbrio das contas da Igreja da Paz.
Para que também você possa contribuir, seguem os dados bancários para depósito em conta:
Banco Itaú (341) | Ag. 0192 | Conta corrente: 63790-8 | CNPJ 61.137.543/0001-40
Favor enviar comprovante via email ou comunicar por telefone para identificarmos os doadores.
CONTATO: Secretaria da Igreja da Paz, Sra Nilsa. TEL: (11) 5181-7966 ou (11) 5183-2795
A nossa comunidade é a sua comunidade. Muito obrigado!

INFOPAZ: Publicação mensal da Paróquia de Santo Amaro, Sínodo Sudeste da Igreja Evangélica de Confissão 
Luterana no Brasil (IECLB) Igreja da Paz: R. Verbo Divino, 392 - Granja Julieta - CEP 04719-001 - São Paulo/SP
TEL: (11) 5181-7966 ou (11) 5183-2795 | www.igrejaluteranadapaz.com.br | www.luteranos.com.br/santoamaro
TEL.PASTORES: P. Hermann: (11) 99166-1924 | P. Roberto: (11) 98300-5344 | P.Daniel: (11) 97777-0015
fb.com/LuteranaIgrejadaPazSantoAmaro | email: igrejadapaz@uol.com.br
Kontakt auf Deutsch: Pastor Daniel - pastordaniel@posteo.org | Handy: (11) 97777-0015

A IGREJA DA PAZ ON-LINE / DIE FRIEDENSKIRCHE IM INTERNET
facebook.com/LuteranaIgrejadaPazSantoAmaro

Youtube: “igrejaluteranadapaz”

P. Roberto
Os cultos serão retomados quando for possível.

CULTO IGREJA ESCANDINAVA


